

令和7年5月定例教育委員会会議録

1. 招集年月日

令和7年5月23日（金） 午後1時30分～

1. 招集場所

磐梯町中央公民館 大会議室

1. 出席委員

中川綾教育長、南部あゆみ委員、鈴木修一委員

1. 欠席委員

玉水まどか職務代理者、宮森優治委員

1. 説明のため出席した者

教育課長 大森義秀、文化生涯学習課長 佐原幸樹

1. 開会（午後1時30分）

中川教育長が開会を宣言した。

1. 会議録作成者の指名

教育課長を指名した。

1. 会議録署名人の指名

鈴木委員と南部委員を指名した。

1. 前回会議録の承認

全員が承認した。

1. 教育長報告

教育長	私から報告をさせていただきます。SideBooks の定例教育委員会教育長報告をお聞きください。5月は季節がとても良く寒い時期もありましたが、いろんな行事が行われて盛りだくさんでした。特に運動会が、雨で一日延期になりましたが、日曜日にすごくいい運動会晴れの中で無事行われたというのが一番大きいところかなと思います。読んでいただければと思いますが、5月3日に「響」が行われ、三つの彼岸獅子舞が行われましたが、ご覧になりましたでしょうか。私は楽しく
-----	--

拝見させていただきましたが、それも晴れでですね、とても良かったと思います。

それから文化系で言いますと、磐梯大学も開校しまして賑やかになっております。

写真の方を見ていただきたいと思いますが、南部さんが福島県市町村教育委員会連絡協議会定例総会で表彰されました。おめでとうございます。写真も載せさせていただきました。

教育長だよりを4月はこうでしたとか、5月はこうでしたって、月1で出せたらと思っております。今まで、教育委員会だよりを年間2回ぐらい出してはいたと思いますが、開かれた教育委員会ということを目指して月1で出していければと思っています。タイトルを、最初「ひとりごと」にしていたのですが、「ひとりごと」より、「みんなのこと」になるといいですね、っていうコメントをいただき、「みんなのこと」にしました。ホームページに上がっていますが、4月分をシェアさせていただいておりますので、ちょっと文字多めになっていますが、もしよろしければご覧いただければと思います。

地域学校協働本部の推進委員向けの研修会というのを実施しました。4月の終わりで、もう1か月ぐらい前の話になりますが、地域学校協働本部としては、今年度、子どもたちの選べる放課後をどう整えていくかっていうのをメインに話し合いをしていくことや活動をする予定であります。今回は宮崎県都農町で、まちづくり部っていうのを運営している会社さんの社長さんが、磐梯町に来る用事が他にあったので、一緒に講演してもらいました。今、部活の地域移行ということで、いろいろな部活を地域にお願いしていくにあたって、このまちづくり部は、まちの課題、人口減少など、そういうことに子どもたちが楽しく参加して、「どのようにやっていくかみたいなこと」を話し合ったり、例えば駄菓子屋さんを子どもたちが運営して、放課後、そこで卓球したりとか、をしています。それを中学校の部活として認定をされているという話で、すごく面白かったです。資料2にその報告があります。下のところにリンクがあるので、非公開で動画を見られるようになっておりますので、もしよろしければご覧いただければと思います。

小学校の運動会の話は最初にしてしまいましたが、一小のリレーと二小のリレー、今年は違って二小は4レーン確保して、レーンを中に詰めないで走るセパレートリレーをやっていました。1年生から6年生まで、自分たちで距離を決めて人によって走る距離が違う。チームごとに、何年生は何メートル走るとか。50メートル以上走るルールはあったみたいなのですが速い子はちょっと長く走った方がいいとか、そういう作戦を立てて、

	<p>セパレートなので、最後の方に追いついて、最後抜くというのが、すごく盛り上がった二小のリレーでした。</p> <p>一小の最後のリレーは、大分後方にいたチームの子が、最後、追い上げて、最後のゴールで、胸差で1位になるっていう、大盛り上がりのリレーになりました。やはり人数の少ない多いは関係なく、運動会が盛り上がる場面があるっていうのは、すごく良かったなというふうに思って見ていました。鼓笛も力を入れてやられていたなと感じました。</p> <p>写真にあるのですが、マコト精機さんと福島ファイアーボンズさんからバスケットボールとカゴの寄付をいただきました。15個とカゴ1個を小学生にということだったので、一小と二小、10個が一小で5個とカゴが二小にと校長先生で話し合いをしてくださって、そのような形に決まったのかな、というところです。まだお送りはしていないというところです。ちょうど一小は、バスケットボールが少なくなっていたみたいで、すごく喜ばれていました。</p> <p>幼稚園の園庭の地質調査が5月の半ばから始まりました。子どもたちも、興味関心があって、子供が危なくない距離感で見られるような工夫もしてくださって作業をしてまいりました。私も行って覗かせてもらいました。土を綺麗に並べてセットするとか、機械がどうとか、いろいろ話聞いて、中学生ぐらいになるとそういう仕組みとか面白がれるのかなというふうに思っていました。</p> <p>情報共有のところに文字では書いてはいないのですが、学校運営協議会が今年も5月で新しくメンバーが追加され始まって、講堂を予約していたのですが、次の日の磐梯大学の準備がもうされていて、これを壊すのはもったいないので急遽和室でやったのですが、意外と和室も良かったねとなり、今後もしかしたら和室でやるかもしれません。</p> <p>こども園の実施設計会社が決まりましたので、またこども園開園検討委員会が再開したということで、メンバーは変わっていないので、第6回がこの間行われたとのことです。私からは以上になります。</p> <p>何か質問があればお願いいいたします。</p>
鈴木委員	一小二小ともに運動会は午前中だったのですか。
教育長	はい、午前中だけで終わりました。
鈴木委員	これはやっぱりコロナの影響があって一時中止になって、それから午前中だけになったのですよね。今後もずっと午前中ですか。

南部委員	子どもも少くなるとやっている時間がすごい短くなっちゃって。二小の方では消防の人も地区と一緒にやっていて。
教育長	全国的に午前中で終わっている学校は増えてきているみたいです。学校の負担とかもあって。児童が多いところは午前中では逆に終わらないところもあるかもしれないんですけど、意外と午前中で行事を終わらせるっていう学校増えてきているなと思います。長くやった方がいいとお考えですか。
鈴木委員	いや、朝早くお弁当作る負担は減りますよね。
教育長	お弁当食べずに帰る。そうですよね。むかしはグラウンドでみんなで食べていましたよね。多分、また来年も午前中で終わるのではないかと思います。 他にございますか。
南部委員	はい。お願いですが教育長報告ですが教育課と文化生涯学習課と分けてください。私個人としてはその方が見やすいです。
教育長	わかりました。どっちがいいのか、私も迷っていました。
南部委員	鈴木委員もいいですか。
鈴木委員	結構ね、頻繁にありますからね。
教育長	わかりました。項目で分けて次回から作らせていただきます。 他はよろしいですか。
鈴木委員	磐梯大学の開校がありましたが、例年から引き継ぎっていうか、継続してやっている方が多いのか、それとも新しく入られる方がいるのか、その辺の内容はどうですか？
教育長	私もあの一覧は見させていただきましたけど、どうでしょう。
南部委員	女性カレッジに行こうと思ったのですが、カレッジがなくなったので、私が一番若いからちょっと抵抗があったのですけど磐梯大学に行きました。いや、もっと若い人がいました。桑原大さん。

教育長	新しい方もいらっしゃるし、継続の方も多い。
鈴木委員	増減ってどうなのですか？
文化生涯学習課長	できれば新規の方が入ればいいのですが、やっぱり固定されてきてまして、新規の方もいるのですが、そんなに入ってこないというのが現在の実情ですね。人数についても、やはり前と比較すると、小規模になっていくと思います。ただし、まだまだ元気な方がいらっしゃるもので、最高齢が昭和3年生まれの96歳。ご健在で水墨画も描きます。
南部委員	講師の方に質問されていてびっくりしました。
鈴木委員	途中からも入れるんですよね。
文化生涯学習課長	はい、自分の好きなことだけっていう方もいらっしゃいます。
鈴木委員	元気な方、いっぱいいらっしゃいますから、たくさんの方に参加していただけないと良いですね。
教育長	私も開校式に参加させていただいて、もう皆さん本当にお元気でこういう背中を若い人たちに見せてほしいなみたいな気持ちにはなりそんな話をさせていただきました。テーマもいろいろ、あの生涯学習係の皆さんのが工夫して、面白いものいっぱいやっておりますので楽しんでいただければと思います。 他にはございますか。 以上で教育長の報告は終わりにしたいと思います。

1. 議事

○議案第28号磐梯町社会教育委員の委嘱について

文化生涯学習課長より説明

質疑なし

異議なく承認

○議案第29号磐梯町公民館運営審議会委員の委嘱について

文化生涯学習課長より説明

質疑なし
異議なく承認

○議案第30号磐梯町いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について

教育課長より説明
質疑なし
異議なく承認

○議案第31号令和7年度教育委員会の補正予算について

教育課長、文化生涯学習課長より説明

質疑

鈴木委員	この補正予算とは直接関係ないのですが、二小で、今年からPTA会費を徴収しないっていうことになったみたいなのですが、その辺のいきさつと、一小と二小とは違うと思うんですが二小の場合は、全戸数から徴収してましたよね。それを今年からやめるっていうふうにまで言われたらしいのですが、よく内情がわかんないのですが、まあその辺のいきさつと、こういう学校の運営費に影響してないのかどうか、その辺ちょっとお聞きしたかったのですが。
教育課長	徴収しないという話は聞いておりましたが、そのいきさつ等についての報告はございません。
教育長	そうですね。来週の月曜日校長会なので、もう一度そこで確認はしてみます。基本的に一小がPTAを解散というか県連Pとか抜けていくっていうところで、町連Pには残っていくのですけれども、抜けていくっていうところがあつて、そのお金を上に吸い上げられていく分みたいなものはもつたいないだろうということで、今抜けるということになっているんです。そこに中学校も二小も追随していくっていう流れは今あるというのがあるので、そこと関連しているのではないかというふうに思います。ご心配は学校の教育費が圧迫しているのではないかというところ。
鈴木委員	そうですね。
教育課長	基本的に、学校施設と運営にかかる分でPTA会費を充当しているということはないのではないかと思っております。あくまでも施設管理について

	は、公費、町が予算化して対応しております。
教育長	今まであの家庭教育学級とか、そういうものに使われたりしてきたものが、でも家庭教育学級もなくなっていくことで、その補助も教育委員会はなくしたのですよね。月曜日に校長会で確認をします。
鈴木委員	学校のいろんな情報を出してましたよね。それが配られていたんです、今までですね。まあ、それが無くなるのかなということはちらっと聞いたんですが。調べておいてください。
教育長	はい、お聞きしておきます。他にござりますか。よろしいですか。他に質問がなければ、議案第31号についてお諮りします。提案の通り承認してもよろしいでしょうか。
委員全員	異議なし
教育長	異議ありませんので承認されました。

異議なく承認

1. その他

今後の日程について

教育委員関連について

主な行事について

閉会